

EXCELLENT



ADEN

Te acompaña

DOCTORADO EN

Administración de Empresas (DBA)

VIRTUAL

DURACIÓN 3 A 4 AÑOS



ADEN
UNIVERSITY



DOCTORADO EN Administración de Empresas (DBA)

COMPETENCIAS A DESARROLLAR

El DBA está concebido para generar una importante y sostenible ventaja competitiva profesional en el mundo empresarial. A través del desarrollo de habilidades para la investigación se busca lograr un experto en la gestión de situaciones y problemáticas nuevas, propias del quehacer de la Alta Dirección en organizaciones locales, regionales y globales. Como profundización de una formación propia del MBA, el DBA desde su lugar de máximo grado académico, capitaliza la experiencia y el conocimiento, orientándolos a un sólido liderazgo en la acción.

PERFIL DEL PARTICIPANTE

Graduados Universitarios, que posean una Maestría y pretendan alcanzar el máximo grado universitario, a fin de marcar una notable diferencia académica y profesional en el competitivo mundo de hoy.

METODOLOGÍA

Metodológicamente, el DBA está basado en un enfoque fuertemente tutorial, donde el alumno puede comenzar a profundizar su tema de investigación para la tesis doctoral desde el primer año. El tema de Tesis es aprobado por el Comité Académico. Cada doctorando tendrá un Director de Tesis que podrá elegir entre el cuerpo docente estable e invitado. El cursado se llevará a cabo íntegramente en el Campus Virtual de ADEN.

El proceso de enseñanza - aprendizaje, está basado en una concepción práctica, de aplicación inmediata a la realidad, fundamentada a la luz de principios teóricos y epistemológicos de la ciencia de la administración y las problemáticas emergentes de la Gestión estratégica de las empresas y los negocios. Las tutorías personalizadas están dirigidas a la elaboración de la tesis doctoral y presentación de informes de avance. Se busca viabilizar la transferencia de los conocimientos a través del Ecosistema ADEN.

Los participantes al ingresar a la plataforma deben ocuparse de las siguientes actividades:

- > Analizar las lecturas y realizar las actividades de investigación y desarrollo vinculadas a ellas.
- > Intervenir en los foros aportando opiniones con fundamento teórico y práctico.

REQUISITOS DE INGRESO

Los aspirantes deberán presentar la solicitud de admisión acompañada de la siguiente documentación:

- > Título de Maestría o su equivalente obtenido con un índice de 2.0 o su equivalente reconocido por la Comisión Técnica de Desarrollo Académico.
- > Curriculum Vitae.
- > Fotos tamaño carnet (2)
- > Copia de documento de identificación personal (cédula si es panameño y pasaporte si es extranjero)
- > Copia autenticada de Títulos y Créditos. (Créditos significa certificado analítico o carta académica con materias y notas)
- > Traducción autorizada al español de Títulos y Créditos
- > Demostrar, mediante un examen de competencia, dominio de la lectura en idioma inglés.
- > Demostrar conocimientos básicos de informática.
- > Llenar la solicitud de inscripción.
- > Pasar entrevista virtual para aprobación de ingreso.
- > Presentar Anteproyecto de Tesis Doctoral. Fundamentación escrita del área temática de interés y de un tema específico de investigación. Esta fundamentación deberá contener como mínimo la definición del área temática; el estado general de la cuestión y una consideración sobre los posibles aportes de la investigación propuesta.

Los aspirantes se seleccionarán en base a sus antecedentes por la Comisión de Doctorado.

DURACIÓN

Según el ritmo que el Doctorando imprima, es previsible que para acceder al grado de DBA se demande entre 3 y 4 años.



Titulación

Luego de completar todos los requisitos académicos previstos en el plan de estudios el participante podrá recibir el título de:

ADEN UNIVERSITY

> “Doctor en Administración de Empresas” título oficial otorgado en Panamá por ADEN University. equivalencia internacional D.B.A. (1)

(1) Título oficial emitido por ADEN University en Panamá. Resolución N° CTF-24-2017 (13 de Septiembre de 2017).





Plan de Estudios

CAMPO CURRICULAR	TOTAL DE CRÉDITOS	ASIGNATURAS
Campo Disciplinar: Etapa de Docencia	16	Estructura y dinámica de la vida social. Teoría de la administración. Gerencia estratégica y liderazgo. Sociedad, em- presa y contexto en el Siglo XXI.
Campo de la Investigación: Etapa de Preparación a la Investigación	20	Seminario de Investigación I y II. Elaboración de Proyecto de Tesis I y II.
Campo de la Investigación: Etapa de Investigación Doctoral	37	Investigación Doctoral I, II y III. Presentación Tesis Doctoral.



DOCTORADO EN

Administración de Empresas (DBA)

El DBA es un doctorado profesional especialmente dirigido a hombres y mujeres de negocios. Estructuralmente, está formado por tres etapas: Docencia, Preparación a la investigación y etapa de Investigación doctoral.

Como es sabido, los programas de doctorado tienen la particularidad de ser flexibles y sobre todo inspiradores: el esfuerzo principal, la formalización del estudio para obtener el grado de doctor recae principalmente sobre el participante. No posee modalidades pedagógicas estructuradas, como es el caso de las maestrías o las especialidades, sino que está basada en la relación entre el tutor y el doctorando, centrado en un esfuerzo personal de investigación.

El programa de DBA de ADEN University recoge esta particularidad en su diseño. Se divide en tres etapas: docencia, Preparación a la investigación e Investigación doctoral.

Durante la etapa de docencia, el alumno deberá asistir a través del campus virtual a los seminarios previstos y aprobarlos.

Durante la etapa de Preparación a la Investigación, el alumno deberá asistir a través del campus virtual a los seminarios previstos y aprobarlos.

Durante la etapa de Investigación doctoral el alumno se dedicará por entero a la redacción de su tesis doctoral, con ayuda de su director de tesis.

Durante el período de docencia y preparación a la investigación los alumnos deberán cursar y aprobar los seminarios de actualización y de preparación a la investigación.

Los Seminarios de actualización y de preparación a la investigación poseen una modalidad de cursado e-learning en la Comunidad Virtual de ADEN University.

Los plazos para presentar los trabajos destinados a la aprobación de los seminarios de docencia pueden ser concertados de común acuerdo con el profesor, con un máximo de 1 semana con posterioridad al cursado del seminario respectivo. Cada seminario tiene una duración de 8 semanas.

Los seminarios de Investigación doctoral se podrán realizar en paralelo a partir del cursado del período de docencia, bajo supervisión y asistencia del Director de tesis.

NOTA: Todos los seminarios desarrollados durante la etapa de docencia y de preparación a la investigación (8 en total) se evaluarán mediante la presentación de sendos trabajos escritos (que podrán ser monografías, comentarios de texto, proyectos de investigación, crítica bibliográfica, etc.)

La etapa de investigación doctoral se dedica enteramente a la redacción de la tesis doctoral. Se está en condiciones de proceder a la defensa de la tesis a partir del momento en que se apruebe Investigación doctoral I, II y III.

Esto quiere decir que para obtener el grado de doctor deben transcurrir como mínimo tres años desde el ingreso al programa. Para no incurrir en penalizaciones (en concepto de renovación onerosa de matrícula), es preciso defender la tesis antes de los cuatro años desde el inicio del programa.



DOCTORADO EN

Administración de Empresas (DBA)

Una vez que se ha finalizado el texto de la tesis, se solicita al director la aprobación para presentarla a la Comisión de Doctorado para su evaluación. Después de que ésta se expida sobre el particular, tendrá plazo de un mes para remitir los ejemplares de la tesis al Tribunal Doctoral, que se reunirá para su evaluación en dos ocasiones al año en la ciudad de Panamá, ADEN University.



Plan de Estudios | Contenidos

ETAPA DE DOCENCIA

> SEMINARIOS DE ACTUALIZACIÓN:

Estructura y dinámica de la vida social

Este seminario aborda a la empresa como un todo y fundamentalmente, como una realidad social; una institución que persigue un fin determinado, compuesta por relaciones orgánicas e intersubjetivas, estructurada jerárquicamente y con una cultura y una tradición específicas.

Teoría de la administración

En tanto la especificidad del Doctorado se basa en la profundización de conocimientos dentro de una disciplina específica, en este Seminario se busca acercar a los Doctorandos en el análisis de los fundamentos tanto teóricos como contextuales que explican tanto la génesis como la evolución de la Administración.

Gerencia estratégica y liderazgo

La gerencia es el campo donde la teoría se vincula directamente con el hacer, dándole significatividad a la vez que aportando nuevas preguntas e interrogantes que ponen en el debate la vinculación entre lo general de la teoría y la singularidad de las organizaciones. Por ello, se abre el campo de la estrategia como el campo vinculante entre visión, misión y estructura, entre lo que se tiene y lo que se espera, entre lo planificado y lo actuado. El Seminario vincula los aspectos inmediatos y mediatos de la gestión, abriendo la perspectiva de proyección y su directa imbricación con la toma de decisiones.

Sociedad, empresa y contexto en el Siglo XXI

En este Seminario, el objetivo es analizar y profundizar la realidad de que la empresa, en cuanto a organización dinámica, no está exenta ni ajena a los escenarios sociales históricos (tanto locales como internacionales). Siendo una organización social, recibe y responde pero también provoca y modifica el contexto donde se inserta. El Seminario se orienta a desarrollar las temáticas actuales y futuras, en una visión de análisis de tendencias y escenarios posibles, a efectos de que este análisis sirva de marco interpretativo para los futuros doctores, abriendo la problemática del análisis más allá de los límites internos de la empresa.

ETAPA DE PREPARACIÓN A LA INVESTIGACIÓN

> SEMINARIOS

Seminario de Investigación I

Investigación en Ciencias Sociales como campo y en Administración como Disciplina. La Dirección de empresas como entrecruzamiento entre investigación y práctica. El método científico. Tipos de investigación. Planificación de la investigación. Determinación del problema. Objetivos de la investigación. Justificación y viabilidad. Marco Teórico. El muestreo Teórico. Diversos modos de construir un marco teórico. Dimensiones de Análisis. Variables y distintos tipos de hipótesis, según los objetivos de

investigación. Formulación de hipótesis. El marco metodológico de la investigación: los enfoques cuantitativos y cualitativos. La referencia empírica de la investigación: unidad de análisis, variables, instrumentos de recolección de información. Diseño del plan de investigación y el cronograma de acción.

Seminario de Investigación II

Metodologías para obtención de los datos. Diferenciación y relación entre datos cuantitativos y datos cualitativos. Determinación de las variables del estudio. Definición conceptual de las variables. El problema del método y las condiciones de la observación. Tipos de observación empírica: ¿las metodologías cuantitativas y cualitativas son simples metodologías? La observación cualitativa. Condiciones y métodos. La observación cuantitativa. Unidades de Análisis, universo y Tipos de muestras. Determinación de la muestra. Software para uso estadístico. Diseño de instrumentos de recolección de datos. Confiabilidad y validez. Obtención y análisis de los datos. Análisis descriptivo. Análisis bi-variado. Análisis de Correlación Múltiple. Métodos de investigación cualitativos: entrevista, grupos focales, estudios de casos. Interpretación de datos. La Triangulación como estrategia. Elaboración de conclusiones. Redacción del informe final.

Elaboración de proyecto de Tesis I

Fase heurística: búsqueda de la información. Métodos de búsqueda y recopilación de las fuentes de información, teniendo en cuenta sus características y naturaleza. Técnicas de organización de la búsqueda. Sistemas de búsqueda. Criterios de selección de los métodos para recolección de información. Herramientas de muestreo de las respuestas obtenidas. Clasificación de los recursos disponibles: Bibliografías, anuarios; monografías; artículos; trabajos especiales; documentos oficiales o privados; testamentos; actas; cartas; diarios; investigaciones aplicadas; filmaciones; audiovisuales; grabaciones, multimedia.

Elaboración de proyecto de Tesis II

Fase Hermenéutica: interpretación y exégesis. Métodos de análisis, interpretación y clasificación de la información. Método de análisis bibliográfico. Criterios para el análisis del objeto de estudio. Alternativas posibles para la interpretación de datos. Métodos de contrastación de datos y opiniones. Métodos de comprobación o refutación de las hipótesis.

ETAPA DE INVESTIGACIÓN DOCTORAL

Investigación Doctoral I

Estrategias de sondeo bibliográfico y aproximación temática. Métodos de indagación bibliográfica. Métodos de sistematización y procesamiento de la información. Pautas formales de trabajo académico. Categorización de la información. Vinculación objeto de estudio con categorías de análisis. Categorías teóricas y categorías emergentes.

Investigación Doctoral II

Técnicas de trabajo de campo y recolección de datos. Técnicas in-



Plan de Estudios

tensivas y extensivas. Criterios de selección y utilización. Diseño e implementación de instrumentos de recolección de información: Encuestas, Entrevistas, Grupos focales, Observación, Análisis de documentos. Determinación de universo y muestra. Criterios de selección y utilización de software para el procesamiento de datos. La triangulación como procedimiento y como herramienta de validación. Técnicas de elaboración de informes.

Investigación Doctoral III

La estructura de la Tesis. Organización de la información en función de la estructura de la información. Métodos de escritura: pautas técnicas y pautas formales. La alteridad del discurso y la necesidad del intercambio. Confrontación y síntesis. Pautas formales de presentación de Tesis. Pautas de publicaciones científicas. El arbitraje como proceso de validación. Criterios de análisis interno de la producción: cohesión, coherencia, pertinencia e integridad. El sentido de los requisitos de trabajo inédito y original.

Presentación y Defensa Tesis Doctoral

Para acceder a la realización de su Tesis doctoral, el doctorando deberá acreditar cada Seminario que compone la etapa de Docencia y de Preparación a la Investigación. Luego el doctorando estará habilitado para comenzar la elaboración de su Tesis. Para la obtención del título final de Doctor en Administración de Empresas (DBA) el participante deberá aprobar y defender el Trabajo de Tesis Doctoral, según los requisitos establecidos en el Reglamento académico correspondiente.

NOTA: ADEN proporcionará un elenco de profesores-doctores que podrán ser seleccionados por los alumnos para realizar las tareas de tutoría. Sin embargo se entiende que tanto por afinidades personales como por intereses profesionales, puede suceder que no haya acuerdo entre profesores y doctorandos. Por esta razón, la Comisión de Doctorado podrá estudiar la posibilidad de que la tutoría sea llevada a cabo por profesores propuestos por el propio doctorando.





Faculty

Para ADEN University el cuerpo docente es el corazón de su servicio y su mayor fortaleza. Los Doctores que acompañan al participante durante todo este programa cuentan con una sólida formación académica y una vasta experiencia directiva. Por lo tanto están preparados para tutorear los trabajos de investigación, colaborando en el desarrollo de tesis doctorales que persiguen una aplicación concreta en el mundo de la gestión empresarial.

En este plantel docente los valores éticos y morales son una constante irrenunciable al momento de realizar investigaciones que contribuyan al desarrollo de las empresas donde ADENU se encuentra.

SUSANA GALLAR · DIRECTORA DE PROGRAMA

Doctora en Gestión y Planificación para la Calidad Educativa en la Sociedad del Siglo XXI. Institución otorgante: Universidad de Jaén. España.

y Evaluación de los aprendizajes, en las instituciones: Universidad Alta Dirección, Universidad Juan Agustín Maza, Universidad Mendoza, Red Andina de Universidades (RADU), Universidad Nacional de Cuyo. Profesora titular y adjunta en diversas cátedras en Universidades de Gestión Estatal y Privada de Mendoza, Argentina.

Ha dictado numerosos cursos relacionados con la especialidad y ha sido expositora de trabajos de investigación y conferencista en varias ponencias en calidad de coautora.

Ha sido co directora e integrante de equipos de investigación relacionados con las ciencias sociales y con las ciencias de la salud.

Ha efectuado diversas publicaciones en distintos medios algunos con referato y otros en revistas sin referato.

Se ha desempeñado como jurado en distintos certámenes científicos y ha actuado como jurado titular en la defensa de tesis de Maestría y Doctorales en distintas Universidades.

Ha desempeñado diversos cargos directivos relacionados con el ámbito educativo: Supervisora, Regente, Jefe de Asesoría Educativa, Secretaría Técnica del Área de Evaluación y Acreditación, Directora del Área de Posgrado.



ADEN UNIVERSITY

www.aden.org

**Contenido sujeto a modificación*